



© Ornithologische Gesellschaft Baden-Württemberg e.V. – [www.ogbw.de](http://www.ogbw.de)

Ornithol. Jh. Bad.-Württ. 33: 59–64 (2017)

## **Die Ausbreitung der Nilgans *Alopochen aegyptiaca* im Stadt- und Landkreis Heilbronn bis 2015**

*Wolfgang Hellwig & Jochen Fischer*

Die vorliegende Arbeit dokumentiert die Ausbreitung sowie erste Brutbeobachtungen der Nilgans im Stadt- und Landkreis Heilbronn bis zum Jahr 2015. Als Datengrundlage dienen die regelmäßigen Wasservogelzählungen sowie Zufallsbeobachtungen im betrachteten Gebiet. Die Anzahl der Bruten stieg bis zum Jahre 2015 auf 20 Brutpaare an und es halten sich zwischenzeitlich 150–200 Individuen im Beobachtungsgebiet auf. Desweiteren werden Aspekte wie Brutzeit, Brutplatzwahl und Verhalten gegenüber anderen Wasservögeln sowie die weitere Ausbreitung angesprochen.

### ***Range expansion of Egyptian Goose *Alopochen aegyptiaca* in the federal district of Heilbronn until 2015***

This study documents the expansion and first breeding records of Egyptian Geese in the federal district of Heilbronn through 2015. The survey is based on data from the international waterbird census, complemented by unsystematic observations from the study area. Since the first recorded breeding in 2009, the number of breeding pairs rose to 20 in 2015. Approximately 150 to 200 individuals are currently present in the study area. We further discuss the breeding period, nest site selection, interactions with other waterfowl, and expected further range expansion.

---

Wolfgang Hellwig, Wollhausstraße 77, 74074 Heilbronn, E-Mail: [wolfgang.hellwig@gmx.de](mailto:wolfgang.hellwig@gmx.de)

Jochen Fischer, Regionalkoordinator Monitoring rastender Wasservögel (MrW), Gänsberg 11, 74336 Brackenheim-Neipperg, E-Mail: [jochen.fischer@web.de](mailto:jochen.fischer@web.de)

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornithologische Jahreshefte für Baden-Württemberg](#)

Jahr/Year: 2017

Band/Volume: [33](#)

Autor(en)/Author(s): Hellwig Wolfgang, Fischer Jochen

Artikel/Article: [Die Ausbreitung der Nilgans \*Alopochen aegyptiaca\* im Stadtund Landkreis Heilbronn bis 2015 59-64](#)